
Le Comité de coopération 
décentralisée au travail
Le Comité de coopération ' 
décentralisée, présidé par 
Claude Jacquot, poursuit ses 
actions, Les échanges scolaires 
avec la Côte d’ivoire sont au 
programme de 2019 ainsi que le 
développement agricole local.

Le Comité de coopération dé
centralisée (CCD) a tenu son 
assemblée générale en pré

sence de nombreux membres dont 
Jean-François Lesné, maire de la 
cité.

« 2018 aura été marquée par le 
20e anniversaire du jumelage avec 
Fierzë. Merci à la commune qui a 
pris la quasi-totalité des frais d’ac
cueil de la délégation albanaise », a 
souligné le président Claude Jac
quot, en brossant le bilan des acti
vités de l’an passé.

En automne dernier, dans le ca
dre du programme de solidarité in
ternationale du CCD, une déléga
tion s’est rendue en Côte d’ivoire, 
pour vérifier la bonne exécution 
des'travaux d’extension d’une éco
le à Motiamo. Des travaux financés 
par le village, la Région Grand Est 
et le CCD, qui a également vérifié

U  20183lira été marquée 
par le 20e anniversaire du 
jumelage avec Fierzë » 
Claude Jacquot, président 
du Comité de coopération 
décentralisée.

Les membres du Comité de coopération décentralisée en ont profité 
pour renouveler leur adhésion annuelle.

la bonne utilisation des fonds.

Le suivi des réalisations 
précédentes

Lors de leur visite à l’école, les 
membres du comité ont donné une 
centaine de livres pour la jeunesse 
qu’ils avaient emportés dans leurs 
bagages. Cela a donné lieu à une 
mise en œuvre d’échanges scolai
res entre les écoles primaires de 
Fraize et de Motiamo. Les contacts 
électroniques ont rapidement dé
marré entre les directeurs et don
neront lieu n’en doutons pas à des 
développements bénéfiques pour 
les enfants. À Fraize, des élèves ont 
pu visionner un diaporama sur la 
vie des enfants en Côte d’ivoire,

présenté par Claude Jacquot. 
Guillaum e Lalevée, directeur 
pourrait se rendre sur place au 
printemps avec une délégation. En 
attendant, l’école a envoyé un colis 
qui est arrivé à bon port, a confirmé 
Claude Jacquot.

La délégation a profité de ce sé
jour pour assurer également le sui
vi des réalisations précédentes : 
atelier jus de pomme cajou, châ
teau d’eau, ferme avicole...

Les échanges scolaires sont au 
programme de 2019 ainsi que le 
développement agricole local.

Quitus a été donné au bilan finan
cier de la trésorière, Danièle Kir- 
mann. La cotisation annuelle reste 
fixée à 10 €.
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Solidarité

Une aide pour financer les projets du 
Comité de coopération à Bondoukou
Afin de financer plusieurs 
projets de développement à 
Bondoukou, le Comité de 
coopération décentralisée 
avait fait appel à la Région 
et à la commune. Au final, 
trois quarts des dépenses 
restent à la charge des col
lectivités ivoiriennes. Claude 
Jacquot s’est rendu sur place 
pour finaliser ces opérations.

Lors de sa dernière op éra
tion  en avril 2 0 1 9  à B o n 

doukou, le C om ité de co o p é
ra tio n  d écen tra lisée  (C D D )

9

Comme le nombre de 
jours nécessaires au 
président du CDD pour 
finaliser les opérations 
à Bondoukou.

de Fraize s’é tait vu proposer 
plusieurs p ro jets de dévelop
pem ent dans les villages de la 
localité .

25  %  de subventions  
fran çaises

« U n e dem ande d’aide finan
cière  avait été déposée à la  
com m une ainsi qu’à la  Région 
G rand  E st pour aider au fi
n a n ce m e n t de ces d ossiers 
d ont le m o n tan t s’élevait à
2 6  0 0 0  0 0 0  de fran cs CFA , 
s o it  4 0  0 0 0  € .  L a  R é g io n  
G rand  E st a accord é  un sou
tien  de 4  0 0 0  € , la com m une 
une subvention  de 2 0 0 0  €  et 
le C C D  apportera une aide de 
4  0 0 0  €  sur ses fonds propres, 
ce  qui am ènera un fin an ce
m ent de 2 5  %  des pro jets, le 
reste é tant à  la charge des co l
lectiv ités loca les ivoiriennes 
et des porteurs de p ro jets », 
explique le président Claude 
Jacq u ot.

L es op ération s retenues co n 
cern en t la  réh ab ilita tion  de

b âtim en ts  a n c ien s  pour les 
transform er en d ispensaires à 
W élékéi et M otiam o, et en  b i
b liothèque à l’éco le  de M o tia 
m o. Au village de So k o , il 
s’agira de co fin an cer la m ai
son  du gardien de la ferm e 
avicole (dont le C C D  a parti
cipé au fin an cem en t en 2 0 1 7 ) 
et l’équipem ent en tro is m a
ch in es  du m o u lin  à grains 
pour la coopérative des fem 
m es.

D ossier agricole
D eux pro jets d’élevage (la

pins et porcs) figurent égale
m ent dans le program m e dont 
l ’o b jectif est de satisfaire aux 
besoins de pro téines de la po
pulation ainsi qu’à la création  
d’activités salariées.

U n autre dossier à caractère  
agricole co n cern e  le dévelop
pem ent d’une exploitation  de 
production d’huile et de sa
von de koulp ia, fru it d’un ar
bre caractéristiqu e de cette  ré
g io n  d o n t les  v e rtu s  s o n t

reconnu es.
E nfin , un p ro jet de p arten a

riat entre la radio « L a voix  du 
G on tou go » (nom  de la ré 
gion) et une radio loca le  vos- 
g ienne est en d iscussion.

C la u d e  Ja c q u o t  e s t  p a rti 
m ardi pour B ond ou kou  afin 
de finaliser ces op ération s en 
re n co n tra n t les porteurs de 
p ro jets e t leurs partenaires.

P lu sieu rs ren d ez-v ou s so n t 
égalem ent program m és pour 
ren co n trer les an cien s b énéfi
ciaires des aides du C C D  et 
préparer les action s futures, et 
en p a rticu lie r  les éch an g es 
sco la ires en tre l ’éco le  Jules- 
Ferry de Fraize et celle  de M o
tiam o. U n program m e chargé 
m ais n écessa ire  pour ce  sé
jour.


